
 
 
 
 
 

 

ATA DA ASSEMBLEIA GERAL DA ADUFES, REALIZADA NO DIA 25 DE 1 

MAIO DE 2023 ÀS 9H30 HORAS 2 

Aos vinte e cinco dias do mês de maio de 2023, às nove horas e trinta minutos, 3 
reuniram-se em assembleia geral (AG), na sede da ADUFES em Goiabeiras, 42 4 
docentes, conforme registrado no livro de presenças, presidida pela professora 5 
Junia Claudia Santana de Matto Zaidan, presidenta da entidade.  Constaram da 6 
AG: 1) INFORMES: 1.1- Campanha salarial - O reajuste emergencial de 9% foi 7 
aprovado e a Adufes enviou uma tabela com os valores para cada perfil na 8 
carreira. O aumento bate na conta em junho, mas a campanha salarial segue, 9 
pela recomposição dos 27% de perdas dos últimos 4 anos. A campanha também 10 
reivindica a instalação das mesas setoriais de negociação. 1.2- Fim da Lista 11 
Tríplice - O ANDES aprovou no último congresso a resolução que orienta nossa 12 
luta pela autononomia das IFES por meio da reivindicação pelo fim da Lista 13 
Tríplice, para que os processos de escolha de dirigentes comecem e terminem 14 
nas IFES, por meio de consulta no mínimo paritária entre os segmentos, sem 15 
decisão de conselhos superiores. 1.3- Cotas em concursos na UFES – A 16 
professora Jacyara Paiva fez uso da palavra para esse informe, lembrando que 17 
a Lei Lei 12.990, que estabelece cotas foi promulgada em 2014, com vigência 18 
até 2024 e ainda não foi cumprida pela UFES. Em 2019, foi feita alguma 19 
discussão em GT da Adufes e reuinão com Progep, mas não recebemos 20 
registros, até o momento dos encaminhamentos feitos. Em setembro de 2022 a 21 
Ufes constitui comissão composta exclusivamente pela Administração Central 22 
para dar encaminhamentos à questão. Em dezembro de 2022 Jacyara, no Cepe 23 
cobra a reitoria e solicita que conste em ata a solicitação de divulgação dos 24 
trabalhos da referida Comissão. A Adufes envia ofício à Reitoria em fevereiro de 25 
2023, solicitando divulgação dos resultados dos trabalhos da Comissão e 26 
manifestando preocupação com a composição pouco representativa da 27 
Comissão. A Reitoria, sem responder à solicitação de informação, envia 28 
diretamente ao Cepe proposta de resolução para a implementação de cotas em 29 
concursos. A Adufes envia novo ofício no início de abril – apontando a 30 
importância de discussão junto aos movimentos e com participação das 31 
entidades representativas dos segmentos da UFES, mas não obteve nenhuma 32 
resposta. Em  meados de abril, a Adufes, Sintufes, DCE e onze movimentos 33 
(negros e de Pessoas com Deficiência) se reúnem na Adufes e analisam a 34 
proposta de resolução linha a linha.  Produzimos um documento extenso, 35 
indicando dez erros e/ou lacunas que a proposta da reitoria contém, com ênfase 36 
no fato de que não prevê reparação pelos 9 anos de não cumprimento da Lei. 37 
Reitoria responde à Adufes somente no início de junho que a proposta foi fruto 38 
de pesquisa, discussão no ambito da Comissao da reitoria e não indica que vai 39 
abrir o diálogo. A Reitoria pauta a minuta de resolução na plenária do CEPE em 40 
07 de maio  A resolução é retirada de pauta e enviada aos centros para 41 
discussão, com prazo de 30 dias. A Adufes envia ofício circular a todos os 42 
centros com a cópia da carta das entidades e movimentos,  disponibilizando-se 43 



 
 
 
 
 

 

a estar nos centros para dialogar sobre as propostas. 1.4-  Violência no 44 
campus- A Adufes divulgou nota imediatamente após a agressão feita a uma 45 
estudante por outra estudante no Centro de Ciências Jurídicas e Econômicas, 46 
em 10 de abril de 2023.  A Adufes participou de reunião convocada pela Reitoria, 47 
no dia 11 de abril, junto de toda a Administração Central e diretores de Centros, 48 
além dos dirigentes do DCE e do Sintufes. A Adufes Solicitou Audiência Pública 49 
à Reitoria, por meio de carta assinada por Adufes, Sintufes e DCE. Sem 50 
responder sobre a Audiência Pública, a Reitoria convida os três segmentos para 51 
uma Comissão de combate à violência. Simultaneamente, a Adufes garantiu 52 
acolhimento jurídico à família da vítima para instruções e acompanhou a 53 
condução da situação na campus, dialogando com docentes em reuniões de 54 
departamento. Em 12 de abril, a Adufes convocou reunião com entidades para 55 
articularem ações, já que a Reitoria não respondera à solicitação de auscultação, 56 
por meio de Audiência Pública. Depois de 15 dias, a Reitoria responde negando 57 
a audiência pública e sugerindo que façamos a solicitação via Comissão de 58 
combate à violência. Os segmentos se desarticularam. O Sintufes e o DCE 59 
passaram a compor a Comissão da Reitoria como observador e membro pleno, 60 
respectivamente. No dia 23 de maio, 42 dias após o ocorrido, a Adufes envia 61 
novo ofício com solicitação de informação à comunidade e providências. 1.5- 62 
Resultado das eleições nacionais   para o ANDES-SN - De um total de 16.349 63 
votantes, a Chapa 1 obteve 7.056 votos; a Chapa 2, 2.253 e a Chapa 3, 6.763 64 
votos. Já os brancos totalizaram 103 votos e os nulos 174. Na Adufes, o 65 
comparecimento foi de 488 votantes, o que mostra o trabalho das três chapas 66 
no sentido de convocar a base às urnas. 1.6- CONAD O Conselho do ANDES-67 
Sindicato Nacional (CONAD) é uma instância intermediária do ANDES-SN que 68 
reúne representantes das Seções Sindicais ou AD-S. SINDs uma vez por ano ou 69 
quando requerido por um quarto das Seções Sindicais ou pela Diretoria do 70 
Sindicato Nacional. A convocação recente foi para o 66º CONAD para o período 71 
de 14 a 16 de julho de 2023, na cidade de Campina Grande (PB), sediado pela 72 
ADUFCG Seção Sindical, com o tema central: "66º CONAD do ANDES: NA 73 
REORGANIZAÇÃO DA CLASSE COM INSPIRAÇÃO NAS LUTAS E 74 
CULTURAS POPULARES". Em complementação à Circular nº 100/2023, que 75 
convoca o 66º CONAD do ANDES-SN, retificamos e informamos o novo prazo 76 
para que os textos das seções sindicais e do(a)s sindicalizado(a)s para o 77 
Caderno de Textos sejam enviados para o ANDES-SN:  até às 23h59min do dia 78 
29 de maio de 2023, por e-mail (secretaria@andes.org.br). 1.7- Audiência 79 
Pública Memória, reparação e cuidado, na ALES,  dia 25 de maio, às 19h, 80 
organizada pelo Mandato da Deputada Camila Valadão e pelo Fórum 81 
Antifascista no ES, do qual a Adufes faz parte, com a participação de Daniel 82 
Cara. 1.8- Aulão Público e instalação do Comitê Estadual pela revogação 83 
do Novo Ensino Médio, no Centro de Educação da UFES, promovido pela 84 
Campanha Nacional pelo Direito à Educação (CNDE), com apoio da Adufes, no 85 
dia 26 de maio, às 8h. Daniel Cara, coordenador da CNDE e Eliza Bartolozi, 86 
docente do CE, estão na mesa. 1.9- Solenidade dos 45 anos da Adufes no dia 87 
31 de maio, às 19h, com o lançamento do painel em homenagem ao professor 88 



 
 
 
 
 

 

Cleber Maciel e da bandeira antirracista da Adufes. 2) PAUTA. 2.1- Parecer do 89 
Conselho Fiscal ref. ao exercício de 2021.  Após apresentação pela presidenta 90 
e ampla discussão, foi APROVADO À UNANIMIDADE. 2.1- Comissão reajuste 91 
Unimed – após discussão, foi eleita a seguinte comissão para negociação do 92 
reajusta da Unimed: Edson Cardoso, Ricardo Behr, Antonio rocha e Odilea 93 
Dessaune. O professor Gabriel Luchini propõe que juntemos docentes 94 
vinculados à Unimed e ao Casufes para que seja estudada a possibilidade de 95 
obter outra parceria. A AG indicou que serão discutidas  as sugestões no âmbito 96 
da Comissão. APROVADO À UNANIMIDADE. 2.2- Eleição do Conselho 97 
Fiscal-  Foi APROVADA À UNANIMIDADE a seguinte composição do novo 98 
Conselho Fiscal da Adufes: Leonardo Dutra CCJE Titular, Antonio Rocha CCE 99 
Titular, Inês de Oliveira Ramos Martins CE Titular, Fabiana Gonring Xavier CCS 100 
Suplente, Felipe Berbari Neto CCAE Suplente, Rogério Zanon CCJE Suplente. 101 
2.3- Delegação Conad- Votação 1: a Diretoria apresentou a candidatura de 102 
Junia Zaidan e nenhuma outra foi apresentada pela Assembleia. Eleita pela 103 
maioria (zero votos contrários e 01 abstenção). Votação 2: após ampla 104 
discussão, a Assembleia da Adufes decidiu que, excepcionalmente, (a) em 105 
virtude da alta procura de turistas pela cidade nessa época do ano, (b) devido 106 
aos altos valores de passagens e (c) por terem sido reservados apenas 12 107 
quartos pela Adufes, tendo como parâmetro as delegações  anteriores e (d) por 108 
termos sido informados que não há mais vagas nos hoteis da cidade, o número 109 
de membros da delegação será limitado a 12. Adotando-se a mesma 110 
metodologia para votação historicamente praticada pela Adufes, a saber, (a) voto 111 
aberto, (b) possibilidade de todos votarem em todos e (c) possibilidade de se 112 
votar em docentes ausentes, cujos nomes foram indicados, foi eleita a seguinte 113 
delegação da Adufes ao 66º. CONAD, conforme os votos 114 
registrados:DELEGAÇÃO: Junia Zaidan (delegada), Ana Carolina  Galvão 115 
(observadora/suplente, 25 votos), Fabiola Alves  (observadora, 25 votos), 116 
Fernanda Binatti (observadora,  25 votos), Lívia Moraes (observadora, 24 votos), 117 
Priscila Chaves (observadora, 24 votos), Aline Bregonci (observadora, 23 votos), 118 
Ines Ramos  (observadora, 22 votos), Ricardo Behr  (observador 19, votos), 119 
Antonio Rocha (observador, 18 votos).  Rafael Gomes, Iguatemi Rangel e 120 
Marcelo Barreira empataram, com 17 votos cada. Em nova rodada de votação, 121 
apenas com os três docentes, foram eleitos coom observadores Rafael Gomes 122 
(20 votos), Iguatemi  Rangel (18 votos). OsSUPLENTES LOCAIS, NA ORDEM 123 
DE VOTAÇÃO (EMPATES COM CRITÉRIO ETÁRIO) são: Marcelo Barreira 17 124 
, Mónica Vermes  16, Fabio Castro  16, Luciana Soares  16, Juliana Melim 15, 125 
Bernardete Mian 14, Fabio Dutra  13, Alexandre Curtiss    13, Fabiana Gonring  126 
13, João Porto 10, Raphael Góes Furtado   7 , Alexandre Oxley   5, Sonia Lopes 127 
Victor  3. A AG decidiu que Jacyara Paiva comporá a delegação para o propósito 128 
de tomar posse como diretora da Regional Leste no 66º CONAD e, portanto, 129 
será credenciada como convidada .Nada mais havendo a ser tratado, a 130 
Presidenta deu por encerrada a Assembleia, e eu, Junia Zaidan secretária ad 131 
hoc, lavrei a presente ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim 132 
e pela Secratária Geral. 133 
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Vitória 26 de maio de 2023. 136 
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Junia Claudia Santana de Mattos Zaidan 147 
Presidenta 148 
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